

令和4年度
進路通信
羅針盤第1号



令和4年4月13日(水)
都立上野高校進路指導部
「自主協調・叡智健康」

74期生、国公立大合格37名合格！早慶上理30名、GMARCH大のべ195名で過去最高を大きく更新！後輩のみなさんもバトンをつないでいきましょう！

今年の3月に卒業した74期生は、進路で大健闘しました。特にGMARCH（学習院大・明治大・青山学院大・立教大・中央大・法政大）はのべ195名（73期は114名）で過去最高を大きく更新し、国公立大は37名合格（73期は39名）に引き続き30名越えです。早稲田・慶応・上智・東京理科大学の難関私立大はのべ30名（73期は21名）、の合格を出しています。なお1年浪人した73期生も筑波大学医学部、防衛医大、東京芸術大、千葉大、東京外大など健闘しました。

74期生は、コロナ感染予防の休業期間もあり、不安になることも多かったと思いますが、第一志望に合格した人は、「コロナの影響はあまりなかった」「コロナだから逆に落ち着いて勉強ができた」「家族がコロナにかかり、濃厚接触者になったが、家族の応援で受験を乗り切った」などプラスに考えた人が多かったようです。

私立大学の合格者数はのべ人数で、一般受験や推薦入試を合わせた数ですが、合格した先輩たちは最初から合格レベルに達したわけではなく、地道な努力で実力をつけていきました。皆さんも一日も早く目標を決めて、毎日の学習に真剣に取り組んでください。

☆今年度の主な合格大学☆（国公立大は実数、私立大は延べ合格数、現役合格のみ）

【国公立大学・大学校】

| | | | | |
|----------|------------|------------|----------|----------|
| 筑波大学 2 | 東京都立大学 3 | 埼玉大学 3 | 千葉大学 2 | 東京学芸大学 3 |
| 埼玉県立大学 1 | 千葉保健医療大学 2 | 川崎市立看護大学 2 | 茨城大学 6 | |
| 宇都宮大学 3 | 前橋工科大学 1 | 山梨大学 1 | 信州大学 1 | 新潟大学 1 |
| 金沢大学 1 | 高知大学 1 | 北海道教育大学 1 | 高崎経済大学 2 | 都留文科大学 1 |
| | | | | 国公立大学37名 |

【私立大学】

| | | | |
|--------|----|--------|-----|
| 早稲田大学 | 9 | 慶應大学 | 2 |
| 上智大学 | 4 | 法政大学 | 55 |
| 東京理科大学 | 15 | 青山学院大学 | 16 |
| 明治大学 | 42 | 学習院大学 | 24 |
| 立教大学 | 26 | 中央大学 | 30 |
| 同志社大学 | 6 | 武蔵大学 | 6 |
| 日本女子大学 | 8 | 駒澤大学 | 32 |
| 芝浦工業大学 | 18 | 成蹊大学 | 13 |
| 成城大学 | 19 | 國學院大學 | 19 |
| 東京農業大学 | 20 | 東京電機大学 | 23 |
| 北里大学 | 10 | 東洋大学 | 117 |
| 日赤看護大学 | 4 | 日本大学 | 61 |
| 専修大学 | 48 | 立命館大学 | 5 |
| 明治学院大学 | 16 | 獨協大学 | 20 |



私立大学のべ1103校合格

シリーズ大学訪問 茨城大学を訪れて

国立茨城大学の紹介です。茨城大学は、茨城県の水戸市にキャンパスを持つ、人文社会学部・教育学部・農学部・理学部・工学部の総合大学です。ただし、農学部は2年生から阿見キャンパス、工学部は2年生から日立キャンパスで学びます。茨城大は74期生は6名（73期生も3名）合格し、自宅からはギリギリ通えないけど、近い国公立大として人気があります。ただし、農学部は2年生から阿見キャンパスで学びますが、常磐線土浦駅の近くにキャンパスがあるので、自宅から通える人も多いと思います。

【茨城大学のアピールポイント】

①歴史のある落ち着いた水戸で学生生活をのく！

上野高校を出て、JR上野駅から常磐線特急にのり、水戸駅まで1時間です。各駅停車では120分。水戸駅でバスに乗り換え25分位で茨城大学に到着しました。水戸は徳川家ゆかりの歴史のある都市で、日本三大名園の「偕楽園」があったり、千波（せんば）湖という湖の周りには広大な緑が広がっていて、東京では味わえない静かな県庁所在地です。

茨城大学の水戸キャンパスは、水戸駅からバスで25分。広大な敷地に校舎や研究所が点在して、気持ちよく学生生活が送れそうです。ただ残念ながら、都内から通学するのは大変ですが、学生寮か大学周辺のアパート（家賃3万円平均）に住むことになります。学生寮は充実しており、光熱費などは別ですが、とても安く生活できます。当然阿見キャンパスや日立キャンパスにも学生寮が有り、国立大学ならではの経済的な負担がかからずに済むと言うことで学生に好評です。

②恵まれたカリキュラムで就職実績もバッチリ！

国立大学ならではの、少人数教育が行われ、すぐに顔見知りになります。またクラブやサークルも少人数なので、アットホームです。茨城大では、学科コースに分かれる前に共通の教育プログラムがあり、語学やパソコン、健康スポーツ、科学基礎、茨城学などで教養を高めます。

海外留学制度も短期・長期ともさかんですが、海外に行かなくても、在学中に英語を向上させる「プラクティカル・イングリッシュプログラム」などが用意されています。

茨城大の就職率は94.8%でトップクラスで、教員採用試験のランクでも、国公立大の中で上位にランクされています。

③恵まれたキャンパス！工学部と農学部は専用のキャンパスあり。

茨城大学は、国公立大学なので恵まれたキャンパス環境が整っています。文系学部と理学部は水戸キャンパス、工学部は日立キャンパス、農学部は阿見キャンパスと広大で恵まれた施設を少人数の学生で使用できます。



日立キャンパス、農学部は阿見キャンパスと広大で恵まれた施設を少人数の学生で使用できます。

【茨城大学に合格するには】

①学校推薦型入試で合格する 学校推薦型入試では各学部学科によって評定平均の条件があり、面接は必須ですが、学部学科によって、小論文や口頭試問、プレゼンテーション等が課せられるので、調べてみましょう。

②一般受験で合格する 茨城大学の一般入試は共通テストを受験する必要があります。学部によって違いがありますが、英語・数学・国語・地歴公民・理科の5教科が必須です。基本パターンは文系が英語・数学ⅠⅡAB・国語に加えて地歴公民から2科目・物理基礎・化学基礎・生物基礎・地学基礎から2科目、理系は英語・数学ⅠⅡAB・国語に加えて

地歴公民から1科目・物理・化学・生物・地学から2科目です。茨城大学は共通テスト重視型の入試なので、合格するためには、共通テストでしっかり得点する必要があります。2次試験は学部学科によって設定されます。詳細はホームページで調べてみましょう。

先輩の合格体験記 茨城大学農学部 地域総合農学科 T・D君(74期)



1 志望校決定の理由とその時期

自然に関わる何かをやりたいたいと思っており、茨城大学のパンフレットで調べていくうちに、1年次は水戸キャンパス(格安の学生寮が充実!)ですが、2年次以降は自宅から通える茨城大にしました。また国立大ということで、家計の状況によって学費が免除されたりするので、地方の国公立大もおすすめします。

2 受験勉強をするにあたって

1・2年の頃から授業には真面目に取り組み、予習や復習、学校の課題、小テストなどは、真面目にこなしていました。定期テストも頑張っていたので、基礎学力はできていました。1、2年生のみなさんは、今勉強している内容は全て受験につながるとして、真面目に取り組んでください。

3 受験直前の注意点について

暗記系の社会や生物は受験の前日まで実力を伸ばすことができました。受験は長いマラソンのようなものなので、時々何もしない一日をつくったりして気が抜けることがありましたが、それがまた充電につながりました。

4 学習法と後輩へのアドバイス

私は共通テスト重視型の国立大を志望していたので、共通テストはとても大事でした。試験に関しては、学校で使っている教科書や問題集と赤本だけで十分だと思います。私大に関しても共通テスト対策に赤本を加え、基礎を大事にしました。勉強は早く始めた方がよいと多くの方がアドバイスされますが、本当です。それから自習室は積極的に活用しましょう。静かなので、集中して問題を解くのに適した環境です。具体的には、数学が青チャートを3年11月までやって、そこから共テの演習をやりました。英語はとにかく単語が大事で、文法も3年の早いうちに覚えました。社会は教科書を徹底的に繰り返し、国語は古典で点数を安定させました。

「受験生が陥りやすい10の落とし穴」への大学生チューターのコメント

受験勉強を開始する時に陥りやすい10の思い込みについて、皆さんの先輩からコメントをもらいました。

Point

①基礎は簡単。自分はできている

「基礎を固めるのは難しく、時間がかかります。まず苦手な部分をなくしましょう。基礎ができているのか確認するためにも演習は忘れないでください。」(慶應義塾大学 K. H君)

「基礎を固めれば、受験は大きく有利になります。基礎を甘く見ないように。」(東京農工大学 O. M君)

②難しい問題をやっていれば学力が伸びる

「基礎ができていないと、難問はできません。」(東京外国語大学 F. E君)
「GMARCHの問題は基本問題が8割なので、難しい問題をひたすら解いても合格点には届きません。まずは基本問題です。その上に積み重ねで成り立っています。」(中央大学法学部 H. K君)

③予備校の人気講師の授業を聴けば成績が上がる

「ただ聴くだけではダメです。予習をしっかりと復習をすることで、コツコツと成績が上がってくると思います。」(中央大学 H. K君)

④間違えた問題はひたすら丸暗記する

「丸暗記だと問題の尋ね方を変えただけで、できなくなってしまいます。何故間違えたかを明確にし、解く時のアプローチを確認すること。また答えだけでなく、その事柄に関わることも復習すること。」(慶應義塾大学 K. H君)

「ちゃんと理論をおさえて暗記するべき。」(東京外国語大学 F. E君)

⑤合格判定に一喜一憂する

「模試はあくまでも現時点の自分の立ち位置を知るためのものです。合格判定がよくても間違えた問題の復習は忘れずに」(中央大学 H. K君)

「一喜一憂するのも分かるが、間違えたところ何となくで解いたところをピックアップして、その単元を復習すること。」(慶應義塾大学 K. H君)

⑥得意科目は自分だけで大丈夫

「自分の力を過信しないでください。得意科目はもっと伸ばすべきだし、安定させるべきなので、自分の力だけでなく、授業・講習・問題集・スタサプ等を活用すること。」(慶應義塾大学 K. H君)

⑦不得意科目はいくらやっても伸びない

「得意科目の80点を90点100点にするのは難しいですが、不得意科目の20点を50~60点にすることは絶対にできます。まず基礎から固めてみよう。」(東京農工大学 O. M君)

⑧勉強は楽しくないもの

「確かに楽しくはないです(笑)。でも理解できれば楽しくなるし、慣れれば嫌じゃなくなります。合格した時の喜び味わいたいというモチベーションで自分は1年間頑張りました。」(東京農工大学 O. M君)

⑨理系文系は得意不徳で決める

「好きか嫌いか、大学で学びたい学問と合わせて考えよう。」(中央大学 S. R君)

⑩行きたい大学ではなく、行けそうな大学を志望校にする

「絶対に行きたい大学を目指すこと。行けそうな大学だとモチベーションが続かない上に、入学してから絶対に後悔する。たとえ模試がE判定でも最後まで行きたい大学を目指すべきです。仮に不合格でも最後まで第一志望を目指したことで達成感が味わえる。」(慶應義塾大学 K. H君)

先輩からのメッセージ 「基礎が大事！」 筑波大学医学部医学科 73期生 N. K君

1年浪人して筑波大学医学部に入学が決まりましたが、現役の時は、全敗でした。何故落ちたかを考えると、難しい問題に気を取られて、基礎をおろそかにしたのが一番の原因だったと思います。浪人してまず取り組んだのが、1・2年生からの基礎を徹底的に復習することでした。そうすることで、苦手な科目や分野が克服されて、共通テスト対策だけでなく、秋以降取り組んだ私大・国立二次試験対策に生かされました。上高生の皆さんに伝えたいのは、どんなに難関大学でも基礎が一番大事です。

1・2年生の皆さん、英語と数学の絶対的な基礎力をつけましょう。それは毎日の勉強から身に付くものです。上野高校での学びを完璧にする事がどれほど大事かを浪人して感じました。例えば国語では浪人中は皆さんが高1で勉強する古典文法や漢文の句法などを復習していました。駿台予備校の医学部進学コースでも前半は基礎重視です。基礎をしっかりと固めたので、難化した共通テストでも5教科9割近く得点することができました。もう一度繰り返します。受験は特別なものではなく、毎日の授業や勉強をどれだけ自分のものにするかつまり「基礎こそ受験の土台」です。

